

kommen in eine Verlosung, bei welcher jedesmal nicht unter 50,000 Thaler aufgezogen werden sollen, die ebenfalls in halbjähriger Frist, nach der beschriebenen Ziehung, abgetragen werden.

Leipzig am 30. Juli.

(L. S.) Der Stadtmagistrat zu Leipzig.

### Erinnerung an Abführung der Personensteuer.

Vierzehn Tage nach dem Tage Bartholmäus müssen dem Gesetze gemäß, die Erinnerungen und Executionen, wegen rückständiger Personensteuer Beiträge ihren Anfang nehmen. Die zu unterzeichneter Einnahme gewiesenen Contribuenten, welche nicht in Bezahlung von Erinnerungs und Executionengebühren verfallen wollen, werden hiermit darauf aufmerksam gemacht.

Leipzig, den 25. August 1821.

Stadt: Personen: Steuer: Einnahme alhier.

Ein Brief aus Konstantinopel von 2440 welcher vielleicht bald wirklich geschrieben werden könnte. \*)

Konstantinopel, am ...

Das war doch für die Welt ein sehr glückliches Ereigniß, daß, im achtzehnten (neunzehnten) Jahrhundert die Türken aus Europa vertrieben wurden. Jeder Menschenfreund jauchzte dem Falle dieses schrecklichen Reichs Beifall zu; eines Reichs, wo die Niederträchtigkeit der Pascha's das Ungeheuer des Despotismus hegte, und vor diesem dann nur sich demüthigte, wenn es galt, an entsetzliche Quälereien ihm es zu vorzuthun. Der in langes Elend verwiesene Sohn ist nun zu dem Erbtheil der Väter zurückgekehrt, nicht in Erniedrigung, sondern im

Triumph, erstarbt, und fähig, es nun zu bebauen. Die Schänder des Throns der Konstantine sind versunken im Schlamm ihrer Moräste; und die Schranken, welche der Aberglauben sammt der Tyranney, seiner unzertrennlichen, scheußlichen Gefährtinn, den Künsten und der Vernunft setzte, von den Ufern der Save und Donau bis an die Gestade des alten Tanais, sind zertrümmert durch ein nordisches Volk, sammt der eisernen Hand ihres Urhebers. Die Philosophie hat wieder ihr voriges Heiligthum eingenommen, und das Vaterland der Themistokles und Miltiades umarmt aufs Neue die Bildsäule der Freiheit. Sie hat sich erhoben mit dem edeln Stolz jener schönen Tage, wo sie einen solchen überschwenglichen Glanz verbreitet. Sie hat ihr altes Gebiet inne, und man erblickt nicht mehr einen Sandanapal, schlafend den Schlaf der Barbarei zwischen seinem Bisir und der seidenen Schnur, während seine großen Staaten, eine Beute der Habsucht und Gewalt, in Todes-

\*) (Mercier) L'an Deux - Mille quater - cent - quarante. Réve s'il en fut jamais. a Neuchâtel 1772. 8. p. 304. f.